
Freibad Rittersgrün 
Aktueller Stand Freibad Rittersgrün; 11.05.2021 

Allgemeines 
Gestern, am 10.05.2021, waren wir (Anja, Jörg, Martin, Marcel) als Vertreter 
der „Interessengemeinschaft Freibad“ bei der Ortschaftsratssitzung anwesend 
um uns über den aktuellen Stand zu informieren. 

Badebetrieb 2021 
Die Gemeinde Breitenbrunn wird auch dieses Jahr den Badebetrieb aufrecht 
erhalten. Da sich das aktuelle Infektionsgeschehen immer mehr beruhigt gehe 
ich davon aus das ihr schonmal die Badetasche packen könnt und es ab Juni 
losgeht. Wir brauchen dafür aber noch dringend personelle Unterstützung 
damit vor allem die Kinder im Ferienbetrieb schwimmen gehen können. Es sind 
aktuell folgende Stellen offen: 

- Reinigungskraft auf  450€ Basis  
- Rettungsschwimmer 

Interessenten melden sich bitte bei Frau Conny Lässig ((037756) 174-47) oder 
bei Thomas Welter.  

Zukünftige Entwicklung 
Nachdem der letztjährige Fördermittelantrag leider nicht bewilligt wurde sollte 
dieses Jahr ein Neuer gestellt werden. Hierfür hat die Gemeinde einen aktuellen 
Vorentwurf  durch die Firma „Wasserwerkstatt“ erstellen lassen. Dieser sieht den 
Umbau der Wasserfläche in ein Naturbad vor. Zusätzlich waren noch ein 
Ersatzneubau, ein Spielplatz und ein Parkplatz vorgesehen.  

Leider haben sich die Vergaberichtlinien der Förderung zu unseren Ungunsten 
entwickelt. Es gibt eine Anpassung der Maximalgrenze die wir mit dem 
kompletten Projekt leider überschreiten. Das bedeutet konkret das wir nur das 
für einen Betrieb als Naturbad zwingend Notwendige (Wasserfläche mit 
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Naturfilter, Pumpe mit Solaranlage, Barrierefreiheit, Sanitärcontainer) umsetzen 
können. Aber auch mit dem Einschränken aufs absolut Wesentliche wird es 
knapp weshalb wir gefragt wurden ob wir im Rahmen der Freibad-Initiative 
auch wieder Sponsoring und Arbeitseinsätze beisteuern können. Wir haben 
haben das mit JA beantwortet und hoffen ihr lasst uns da nicht im Stich.  

Wie geht es weiter: Es ist zu hoffen das der Gemeinderat den Förderantrag stellt 
und dieser bewilligt wird. Ab da haben wir die Möglichkeit bei der Planung 
mitzuwirken. Das bedeutet ab Zeitpunkt der Bewilligung sollten wir was Fragen 
und Vorschläge angeht vorbereitet sein damit sich der Prozess nicht ewig zieht. 
Schaut Euch bitte einmal auf  der Seite der Planungsfirma um: http://
www.wasserwerkstatt.com/impressionen.php . Dort findet ihr jede Menge 
Anregungen die wir eventuell in unser Naturbad einfliessen lassen können.  

Naturbad - warum? 

Noch ein paar Worte zum Thema Naturbad. Wir haben noch einmal versucht 
das Thema „Restaurierung“ und dem Betrieb als „echtes“ Freibad zur 
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Quelle: wasserwerkstatt.com

So könnte es aussehen…

http://wasserwerkstatt.com
http://www.wasserwerkstatt.com/impressionen.php
http://www.wasserwerkstatt.com/impressionen.php


Diskussion zu bringen da wir wissen dass das vielen von Euch wichtig ist. Leider 
ist es so das die Anschaffungskosten als auch die Betriebskosten um ein 
Vielfaches höher sind. 

Bei den Betriebskosten liegt das in folgenden Punkten begründet: 
- Keine bzw. kaum Wasserentnahme vom Bach für den Fall das wieder sehr 

trockene Sommer kommen 
- Es ist nur noch eine kleinere energieeffiziente Pumpe notwendig, die nach 

aktuellem Stand per Solar betrieben werden soll 
- Kein Chlor 

Sollte es klappen schaffen wir mit dem Naturbad eine moderne und 
zukunftssichere Lösung die auch den folgenden Generationen Badespaß 
ermöglichen wird. 

Viele Grüße 
Das Freibadteam 
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